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Commission consultative du Vivre ensemble 
Rapport de la reunion du 25 novembre 2024   

 
 
  
Lieu de rencontre : Ôpen, 12, rte d’Echternach, Junglinster Début : 18:30 Fin : 21:00 
 
Ordre du jour : 
  

1. Approbation du dernier rapport de la réunion du 14.10 
2. Retour de la 1ère reunion du groupe de travail “Fiesta Integrale” du 11.11.2024  
3. Activités (café des langues, Fiesta Integrale, planning 2025) 
4. Thématique et organisation d’un atelier citoyen en 2025 
5. Fairtrade Junglinster 
6. Divers  
7. Présentation  de Ôpen Junglinster par la Présidente, Ms Perrine Pouget 
8. Pistes de cooperation avec la commission : café des langues – appel aux volontaires 

etc.  
9. Discussion des defis : promotion, modèle économique, bénévoles, etc. 
10. Tour de table & questions. 
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1. Approbation	du	rapport	de	la	dernière	réunion	du	14.10.2024	

§ Le rapport de la dernière réunion du 14/10 sera approuvé ultérieurement afin de prendre 
en compte certaines propositions de modification. 

2. Retour	de	la	1ère	reunion	du	groupe	de	travail	“Fiesta	Integrale”	du	
11.11.2024		

§ Le conseil echevinal a annoncé une nouvelle date : 05.10.2025 avec un budget de 25,000 € 
pour la journée entière (réception nouveaux residents et Fiesta Integrale) 

§ A noter : à l'avenir, cet événement commun aura lieu chaque année 
§ Serait-il possible de reprendre des éléments utilisés lors du marché (Jonglënster Marché), 

p.ex les chalets et le podium ? 
§ Rester modeste et maintenir l’aspect local  – on peut toujours élargir le champ d’application 

sur base de l’expérience gagnée. 
§ RSC se renseignera sur la possibilité d'accepter des paiements par carte 
§ Donner un bon de 10,00 € à chaque nouveau resident qui assiste à la reception 
§ Prévoir de faire un don à une asscoiaation caritative s’il y a un benefice. 

§ Le collège échevinal ne souhaite ni la participation des sponsors ni la publication d’une 
brochure. 

§ Début 2025, prévoir une réunion avec les personnes qui ont participé dans le passé et inviter 
d’autres personnes intéressées via une annonce dans le Mag. 

§ Vu le changement de date, il serait peut-être possible d'inclure ce sujet dans la planification de 
l'atelier des citoyens. Ce sera discuté lors de la prochaine reunion du COPIL le 11.12.2024. 

3. Discussion	des	activities	(Potercafé,	Fiesta	Integrale,	planning	2025)		

§ Dernier café des langues chez Ôpen avec 7 participants, un membre de la commission a assisté 
§ Pour faciliter le planning de la modération des tables, NDR enverra un lien vers une liste Excel à tous 

les membres pour s’inscrire aux futurs cafés de langues. 
§ Il faut maintenir la régularité des dates pour que les participants prennent l’habitude d’y assister. 
§ Concernant l’initiative des « parcs et zones vertes » de notre commune – il faut rendre les espaces 

plus accessibles et définir quelle zone pourrait être utilisée à quelle fin, p.ex. se balader, faire un 
pique-nique, etc 

o La décision finale sur l’aménagement de la zone « JongMëtt/Gare routière » à Junglinster n’a 
pas encore été prise.  

o Il faut penser « inclusion », p.ex par rapport aux espaces de jeux et aussi concernant un 
accès aux toilettes, y inclus une toilette accès mobilité réduite. 

§ Il faut revoir la communication concernant les activités à Junglinster ; quand la nouvelle stratégie de 
communication de la comme a été définie dans ses grandes lignes, il sera intéressant d’inviter le 
service communication de la commune d’assister à une réunion de la commission. 
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4. Fairtrade	Junglinster		
§ La commission aura comme mission de s’exprimer sur la mise en place de l’initiative 

Fairtrade dans notre commune.  
§ Si Junglinster pouvait demander et obtenir la certification Fairtrade (actuellement 38 

autres zones locales l'ont), cela créerait une publicité positive pour la région. 
o Junglinster a déjà mis en œuvre de nombreux aspects, de sorte qu'il n'y aurait 

probablement pas besoin d'une charge de travail supplémentaire très élévée. 
o L'approche inclut également les droits de l'homme, l'égalité des chances, etc. et 

encourage un ensemble de valeurs concernant le bien-être et les aspects 
écologiques. 

o Cela pourrait devenir un objectif pour 2026 
o Essayer d'inviter la personne de contact à une prochaine réunion de la 

commission.

5. Divers	
§ Le film italien, planifié à Junglinster,  sera projeté le 26/11 à Hesperange. 

 

6. Présentation		de	Ôpen	par	la	Présidente,	Ms	Perrine	Pouget	
§ Mme Pouguet a fait une présentation intéressante sur la mise en place de Ôpen et les défis 

auxquels l'organisation est confrontée. 
o Des représentants de nombreuses autres communes et associations ont déjà visité 

Ôpen pour en savoir plus sur le concept 
o En 2024, Ôpen a proposé 914 heures de bénévolat. 

§ La structure de gouvernance sera réexaminée au cours des prochaines semaines, de même 
que le modèle financier opérationnel. 

o Ôpen a gagné l'opportunité d'accueillir un hackathon BGL BNP Paribas, qui évaluera 
les opportunités potentielles, par exemple l'organisation d'activités de team building 
en entreprise, afin de garantir une future source de financement. 

o RSC a assuré que le conseil communal continue à soutenirÔpen en 2025, car il croit 
en la valeur ajoutée du concept. 

§ De nombreuses personnes ne connaissent pas encore Open ou n'ont jamais participé à un 
événement, pourquoi ?  

§ Comment peuvent-ils élargir leur public cible et susciter davantage d'intérêt et 
d'engagement ? 

7. Pistes	de	coopération	avec	la	commission	
§ Continuer d’organiser les cafés de langues, d'autres possibilités ont été discutées, mais 

aucune décision n'a été prise. 
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8. Discussion	des	défis	:	promotion,	modèle	économique,	bénévolat,	etc.	
§ Mme Pouguet demande si la commission peut se prononcer sur la nécessité d'un Tiers lieu à 

Junglinster. 
§ Elle a souligné que la mise à disposition d’un espace est important, mais qu'il ne doit pas 

nécessairement être géré par l’asbl Ôpen. 
§ Dans ce contexte, il pourrait également être intéressant pour la Commission d'entendre 

l'avis du bureau social local (Centrest) lors d’une future réunion de la commission. 

	
 
La prochaine reunion de la commission ajura lieu le : 
• 16.12

 
Ces dates peuvent être modifiées ou annulées en fonction des décisions futures. 
 

 
 
 Le président     La secrétaire 
                                               Gilles Schlesser                  Jane Barton 


